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会  議  録 

会議の名称 平成３０年度第１回白岡市参画と協働のまちづくり審議会 

開催日 平成３０年５月２９日（火） 

開催時間 午後３時 から 午後５時１０分 まで 

開催場所 白岡市コミュニティセンター ２階 集会室３ 

会長の氏名 内山欣春 

出席者（出席 

委員）の氏名・

出席者数 

内山欣春、稲垣 操、渡部 勲、中島勝夫、青木伸行、江原 孝、 

西村恵子・７人 

欠席者（欠席 

委員）の氏名・

欠席者数 

登坂君江、鈴木きよ子、田中文明・３人 

説明員の職・ 

氏名 

市民生活部 部長 高澤利光 

地域振興課 課長 長倉健太郎 

地域振興課 課長補佐 関口智子 

地域振興課 主査 市民協働担当 内田英俊 

地域振興課 主事 市民協働担当 川越沙織 

事務局職員の

職・氏名 

市民生活部 部長 高澤利光 

地域振興課 課長 長倉健太郎 

地域振興課 課長補佐 関口智子 

地域振興課 主査 市民協働担当 内田英俊 

地域振興課 主事 市民協働担当 川越沙織 

その他会議出席

者の職・氏名 

傍聴者 ２人 

会議次第 

１ 開会 

２ 挨拶 

３ 会議事項 

⑴ 今年度のスケジュールについて 

⑵ 市民活動センターに係る市のイメージについて 

⑶ グループワーク「白岡市コミュニティセンターの利用促進に必

要なことを考える」 

 ア 白岡市コミュニティセンターの見学 



- 2 - 

 イ グループワーク（２班で実施） 

  視点 利用促進のための環境（ハード、ソフト）について 

⑷ その他 

４ 閉会 

配布資料 

会議次第 

白岡市参画と協働のまちづくり審議会委員 

資料１ 今年度のスケジュールについて（案） 

資料２ グループワークの流れについて 

参 考 他自治体施設との比較 

平成２９年度市民参画状況（一部抜粋） 
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議   事   の   経   過 

発 言 者 議  題 ・ 発言内容 ・ 決定事項 

事務局（高澤部長） 

 

 

事務局（長倉課長） 

 

 

内山会長 

 

 

 

事務局（川越主事） 

 

 

 

 

事務局（内田主査） 

 

内山会長 

 

 

 

 

事務局（内田主査） 

 

 

 

 

 

内山会長 

 

担当職員紹介 

 

１ 開会 

長倉課長の進行により会議が開会した。 

 

２ 挨拶 

内山会長から挨拶がなされた。 

 

３ 会議事項 

(1)  今年度のスケジュールについて 

事務局から資料１について、説明がなされた。 

 

 （質疑等なし） 

 

(2)  市民活動センターに係る市のイメージについて 

事務局から参考資料について、説明がなされた。 

 

ありがとうございます。 

準備してあればで結構ですが、この白岡市コミュニティセ

ンターを設置する主旨や理念について教えていただけます

か。 

 

白岡市コミュニティセンター条例の第１条に設置につい

て規定がございまして、条文を読み上げますと、「地域住民

の連帯感を醸成し、心ふれあうコミュニティ形成を促進する

ため、白岡市コミュニティセンターを設置する。」とありま

す。 

 

ありがとうございます。 

この理念は、私たち参画と協働のまちづくり審議会で理想
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渡部副会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局（内田主査） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

とする部分がたくさん入っていると思います。そういった意

味では、この会場は私たちの活動により近い雰囲気を持った

会場だと感じた次第です。その点も含めまして、ご質問等ご

ざいましたらお願いします。 

 

コミュニティセンターについて我々も理解を深めて検討

していく必要があると思いますので、条例の内容をコピーし

ていただけますか。平成２９年度第２回会議の際にも、コ

ミュニティセンターを市民活動サポートセンターとして活

用していきたいというお話がありましたし、今日こういった

内容で会議を行うということは具体的な検討の段階に入っ

たと理解しています。 

それから、今の説明でコミュニティ協議会と市民活動セン

ターのかかわりについて市がどのように考えているのか曖

昧だったので詳しく教えていただきたい。確かに、コミュニ

ティ協議会がこのコミュニティセンターをベースにして活

動しているということは理解できたのですが、既存の枠組み

を使わなければいけないということではないですし、市民活

動をサポートするものは新たに作る必要があると思います。 

 

渡部副会長さんからは新規のものは新規でというお話を

いただきましたが、既存の枠組みを活用していくというのも

１つの方法だと考えております。 

そして、活用すると考えた場合におきましては、１番イ

メージに近いのがこのコミュニティ協議会だと考えており、

そういったものを活用していくのが自然ではないかと感じ

ているところです。 

しかしながら、新規の枠組みが必要であればそういったご

意見を頂戴したいと思っています。 

参考資料の緑色のページをご覧いただきますとコミュニ

ティ協議会の構成団体が書かれておりますが、白岡市行政区

長会ですとか地域に影響力のある団体さんが多数所属して

おりますので、そういった意味でも有効な枠組みなのではな
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渡部副会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

内山会長 

 

 

 

 

 

渡部副会長 

 

 

 

内山会長 

 

渡部副会長 

 

いかなと考えているところです。 

 

大体分かりましたが、ここに書かれている団体は白岡市の

中で歴史を持っていて既に組織としても確立されていると

ころばかりですよね。言ってしまえば、支援の手を差し伸べ

る必要のない団体だと感じます。そういったところではなく

て、市民相互でつながりが薄いような団体だとか、弱小な団

体だとか、普段孤独を感じているような団体の輪を広げて１

つにまとめていくというのが市民活動センターにおける私

個人的なイメージです。 

既存の枠組みも大いに活用すべきだとは思いますが、別の

視点も必要かなと感じます。市民のニーズを拾い上げてつな

いでいける今までにない新しい力にしていきたいと考えて

います。 

ソフト面を考えたときに、枠組みを先に決めてしまうと生

まれるものも生まれなくなってしまう恐れがありますので、

いろんな可能性を感じながら検討を進めていきたいと思い

ます。 

 

渡部副会長がおっしゃることは次のグループワークでも

取り上げられますので、そちらでご議論いただきたいと思い

ます。 

それから、最初のご質問で条例をご覧になりたいというこ

とでしたよね。 

 

そうですね。 

条例の中で既にできることがあるのではないかと思いま

したので、検討をする上で知っておきたいと思いました。 

 

次回でよろしいですか。 

 

はい、結構ですよ。 
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内山会長 

 

事務局（内田主査） 

 

内山会長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局（川越主事） 

 

出席委員 

 

 

 

事務局（内田主査） 

 

内山会長 

 

 

 

 

 

事務局（内田主査） 

 

 

 

 

 

 

では、次回準備をお願いできますか。 

 

はい。 

 

よろしくお願いします。 

他にご意見ご質問等ございますか。 

よろしいですか。 

では、次の⑶に移りたいと思います。 

 

(3)  グループワーク「白岡市コミュニティセンターの利用促進

に必要なことを考える」 

ア 白岡市コミュニティセンターの見学 

事務局から流れの説明がなされた。 

 

（施設や備品の見学を行った。） 

 

イ グループワーク（２班で実施）［進行 長倉課長］ 

 視点利用促進のための環境（ハード、ソフト）について 

事務局から資料２について、説明がなされた。 

 

質問してもよろしいですか。「白岡市コミュニティセ

ンターに必要なことを考える」というテーマですが、こ

の参画と協働のまちづくり審議会や市民団体がコミュニ

ティセンターを拠点として活動した場合という意味合い

も含まれますか。 

 

そうですね。将来的に、市民活動センターとして機能

していけるような施設にするためにはどういったハー

ド・ソフトが必要かご意見頂戴したいと思います。その

前提として、まずはここに人が集まらないと始まらない

と思いますので、それに必要な部分もご意見いただきた

いと考えておりますので、よろしくお願いいたします。 
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渡部副会長 

 

 

 

事務局（内田主査） 

 

 

 

 

 

内山会長 

 

Ａ委員 

 

 

 

 

 

事務局（内田主査） 

 

 

 

 

 

事務局（長倉課長） 

 

Ｂ委員 

 

 

 

事務局（内田主査） 

 

Ｂ委員 

コミュニティセンターの利用促進をしていった先に市

民活動センターの機能をというお考えがあるということ

ですよね。 

 

そうです。 

我々行政の立場ということではなく、皆さんそれぞれ

のお立場で活動されていると思いますので、ご自身の視

点からここが市民活動センターとして機能していくため

のご意見を頂戴できればと思います。 

 

他にご質問ございますか。 

 

よろしいですか。 

今度１０月には生涯学習センターができますよね。他

にも市内には中央公民館やはぴすなどの施設でそれぞれ

団体が活動していますが、そちらの団体も全部含めた拠

点をこちらに持ってくるという認識でよろしいですか。 

 

そちらについては、実際の場面として皆様がどこで活

動したいかということもありますので、一概には言えな

いのですが、市民活動している団体さんがここで気持ち

よく活動していって交流するための考えはどういったも

のかをご意見頂戴したいと考えております。 

 

その他ご質問等ございますか。 

 

コミュニティセンターを使用するに当たって、こう

いった活動には貸せないですとか、何か制限はあるので

しょうか。 

 

こちらの施設の使い方についてでよろしいですか。 

 

はい。 
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事務局（内田主査） 

 

 

 

 

Ｂ委員 

 

 

 

 

事務局（内田主査） 

 

 

 

Ｂ委員 

 

事務局（内田主査） 

 

Ｂ委員 

 

事務局（内田主査） 

 

Ｂ委員 

 

事務局（長倉課長） 

 

 

Ｂ委員 

 

事務局（長倉課長） 

 

 

 

こちらの使用につきましては、例えば、大きな音が出

たりですとか激しい振動が起きたりですとか、他の部屋

をお使いのお客様にご迷惑がかからなければどんな活動

に使っていただいても問題ありません。 

 

そうすると、中央公民館と同じようなものになってし

まうので、ここはこういった活動をする場所、あちらは

こういった活動をする場所というように限定した方がよ

ろしいのではないでしょうか。 

 

いわゆる貸し館として重なってくる部分はあるかと思

いますが、このコミュニティセンターが他の施設と違う

点を申しますと、飲食ができるということがあります。 

 

会議室でも飲食をしてよいのか。 

 

部屋の中は大丈夫です。 

 

アルコールもよいのか。 

 

常識の範囲内であれば大丈夫です。 

 

カラオケもよいのか。 

 

細かいところについては、次回条例をお渡しする際に

禁止事項も併せてお伝えできればと思います。 

 

では、使用には大枠があるということか。 

 

そうです。先ほど、内田主査が申しましたとおり、他

のお客様に迷惑がかからないようにということが大原則

となります。例えば、書をやっている隣でカラオケをや
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出席委員 

 

 

青木委員 

 

 

江原委員 

 

 

事務局（長倉課長） 

 

 

事務局（高澤部長） 

 

 

 

 

 

 

るというのは難しいのかなと思いますので、カラオケを

したいのであれば音楽室ですとかホールがございますの

でそちらを利用していただくようになるかと思います。 

 

それでは、これからグループワークを始めさせていた

だきたいと思います。 

先ほど事務局からご説明いたしましたとおり、まずは

「司会者」と「記録者」を決めていただいて、５０分間

でディスカッションをしていただきたいと思います。最

後に、「発表者」の方を決めていただきまして、５０分

後に発表をお願いしたいと思います。 

それでは、始めてください。 

 

グループワーク 

２グループに分かれてグループワークを行った。 

 

発表 

青木委員からＡグループの発表がなされた。（詳細は

別紙のとおり。） 

 

江原委員からＢグループの発表がなされた。（詳細は

別紙のとおり。） 

 

ありがとうございました。両グループの発表に対しま

して、高澤部長から一言申し上げたいと存じます。 

 

まずは５０分間お疲れ様でございました。 

まとめていただいたご意見でございますが、見出しを

見ますと施設、管理・運営、情報発信の点において両グ

ループの共通点があり、共通して問題意識を持っていた

だいたと思っております。 

Ａグループのトイレの洋式化というご意見につきまし

ては、少子高齢化という面から、こうした施設の洋式化
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事務局（長倉課長） 

 

 

は大事な視点と思っております。そして、和室で将棋を

やれたらどうかというご意見もありましたが、時期を捉

えたご意見と感じております。また、駐車場の増設の話

につきましては、現在、工事をしておりまして、来月の

半ばくらいには８０台程度駐車場が増える予定となって

おります。 

続いて、Ｂグループのご意見で注目したのが、「談話

スペース」と「ルール」です。市民活動では皆さん気軽

に集まって談話したいというご希望が非常に強いという

ことで、カフェスペースのご要望があることは私も受け

止めております。それから、「ルール」では開館時間を

フレキシブルにするというご意見がございましたが、市

民の方が気持ちよく使っていただくためには大事な視点

なのかなと思っております。 

また、赤ちゃんについてのご意見につきましては、少

子高齢化の時代ですので非常によいご意見をいただいた

と思っております。 

そして、印刷室については両グループでご意見が挙

がっていましたので、改善につなげていきたいと思って

おります。 

職員が知らない市民の視点、逆に行政のことは専門的

なところになりますので、市民の皆さんが意外に知らな

いところもあるかと思います。そういったことを意見交

換するということが市民参画の第一歩だと思いますの

で、非常によい機会であったと思っております。 

できることもあれば、できないこともあろうかと思い

ます。いくらかでも運営に反映させていければと思って

おりますので、今後ともよろしくお願いいたします。あ

りがとうございました。 

 

ありがとうございました。 

ただいま部長の方からもありましたが、本日いただき

ましたご意見につきましては事務局の方で参考にさせて
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事務局（川越主事） 

 

 

 

 

 

事務局（長倉課長） 

いただきましてコミュニティセンターの利用促進につな

げてまいりたいと考えております。ありがとうございま

した。 

 

会議事項の⑷その他については、そのまま事務局が進

行した。 

 

(4)  その他 

事務局から平成２９年度市民参画状況（一部抜粋）につい

て、説明がなされた。 

また、費用弁償及び報酬の振込日について案内がなされ

た。 

 

７ 閉会 

長倉課長から閉会が宣された。 

 

議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

  平成  年  月  日 

 

 

 

 

 

 


